
ERGEBNISPROTOKOLL  (beschlossen)

Protokoll der 53. Sitzung 

am Dienstag, den 1. Februar 2022 von 18:05 bis 20:07 Uhr als Videotreffen

1. Begrüßung

Moderation: Jörg Borchardt
18 Teilnehmende

1.1 Vorstellungsrunde

entfällt

1.2 Protokoll der 52. Sitzung

angenommen

2. Tausch- und Geschenkemärkte: Brief an Bürgermeister v. Dassel

Neues Format angestrebt: Sperrmüllaktion verbinden mit Mitnahme und Tausch.
In Schöneberg-Nord eigens finanziert; zusätzliche Angebote, u.a. Lastenrad-Ausleihe.
Träger: IG Potsdamer Str.; Beteiligung aus Forum erwünscht.
Einige wollen sich an der Maßnahme beteiligen.
Briefentwurf der IG wird verlesen.
Der Antrag „Brief annehmen und unterschreiben, Aktion pauschal unterstützen“ wird
einstimmig angenommen.

3. Kluckstr. 23 und 23A

Aus der Initiative „Alternative Wohnformen für Ältere“ (G. Hulitschke, 
Quartiersentwicklung Tiergarten Süd – Seniorenfreundlicher Stadtteil)
GEWOBAG bewirbt das Haus (70 WE) als Seniorenwohnhaus, aber der Hauseingang 
und die Bäder und Wohnräume sind nicht barrierefrei.
Der Behindertenbeauftragte beantragte den Umbau des Eingangs; bevorzugt 
bauliche Lösung, da Lift zu störanfällig; fordert mehr barrierefreie WE.
Die Arbeitsgruppe „Alternative Wohnformen für Ältere“, engagierte Anwohner und 
andere Organisationen (u.a. Pflegestützunkt Mitte) wollen eine geplante Befragung 
der Bewohner durch eine Studentin (Bachelor-Arbeit) unterstützen.
Ehemaliger Geschäftsführer der Stattbau würde sich beteiligen (Netzwerk Soziale 
Nachbarschaften).
Beteiligung des Stadtteil-Forums noch nicht geklärt. Die Versammlung unterstützt 
das Projekt.

4. Kiezspaziergang am 6. 4. 15 – 17 Uhr mit Stadtrat Gothe

Zuständigkeit: Anouk Mayadoux
Route und Stationen sollen bis Ende April vorgelegt werden. Nach Eingang Treffen 
mit allen Einsendern zur Festlegung der Route geplant.
Vorschlag der AG ÖR&V sehr umfangreich, weitere Vorschläge erwartet.
Kiezblock? Notwendigkeit vorstellen (z.B. in der Pohlstr.).
A. Maydoux will dem Bezirksamt weitere Interessenten/Betroffene vorschlagen. Die 
‚Pumpe‘ würde sich beteiligen.
B. Schmidt-Ehry: Vorschläge sammeln und über die Sprecherinnen mit der Stadtteil-
Koordination abstimmen.
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5. Kiezcleaner

Projekt unterbrochen, läuft seit 1. 2. 2022 wieder (Reinigung 2-mal/Woche).
J. Borchardt stellt das Projekt kurz vor; Stellen, die vom Projekt regelmäßig gereinigt 
werden sollten, können gemeldet werden
Sperrmüllabholung z.Z. pandemiebedingt stark eingeschränkt.

6. Berichte aus den AGs

AG öff. R&V

6.1 E-Roller- und Fahrradabstellplätze

B. Kreibich: Nutzung von E-Rollern jetzt besser reguliert, Sondernutzungsgebühren 
für die Betreiber
Feste Abstellplätze im öff. Raum gefordert, aber Abstimmung klemmt 
(antragspflichtige Sondernutzung für 4+ Stellplätze).
Senat erlaubt keine Abstellplätze vor U-Bahn-Stationen.
Eingang zum Park am Gleisdreieck an der Hornstr. noch ohne Verbotsschild: soll in 
der nächsten Sitzung des Parkbeirats behandelt werden.
G. Hulitschke: Hindernis Parkkonzept? Sicherheitsrelevante Tatbestände können 
gegen die Autorenschaft der Landschaftsarchitekten durchgesetzt werden.
H. Probst: Stadträtin Dr. Neumann will 50 sichere Kreuzungen schaffen mit 
Radabstellanlagen zur Verbesserung der Übersicht; Gehwegvorstreckungen würden 
zu lange dauern.
U-Bhf. Gleisdreieck, Zugang zum Aufzug: Bügel werden nach Erneuerung des 
Straßenbelags wieder aufgestellt; Hindernis für Mobilitätsbehinderte.
Positives Beispiel für Fahrradabstellplätze im öff. Raum: Längsbügel an der 
Lützowstraße.

6.2 Kiezblock

Der gemeinsamer KB mit Schöneberg wurde durch den Senat noch vor der Wahl als 
Modellprojekt zur Förderung des Fußverkehrs in das Programm für aufgenommen.
Bezirk Mitte beantragt beim Senat die Umwidmung von Finanzmitteln für die beiden 
anderen prioritär gesehenen KB in Mitte.
Stadträtin Dr. Neumann sprach sich im Mobilitätsrat zurückhaltend aus. 
Begründung: geringer Durchgangsverkehr in der Flottwellstr. Unterschiedliche 
Lagebeurteilung bei Senatsverwaltung und Bezirk.
Kompromissvorschlag für eine evtl. Teilfinanzierung: Sperranlagen (‚Modalfilter‘) 
installieren, aber nur eingeschränkte Verbesserung der Aufenthaltsqualität; keine 
Bürgerbeteiligung.
Akzeptanz in der Steinmetz- und Blumenthalstr. auch ohne Befragung der Anwohner 
zu erwarten. Anwohner der Steinmetzstr. fordern massiv die Sperrung der Ein 
Durchfahrt.

6.3 Temporäre Spielstraße westl. Pohlstraße

Ansprechpartner: Roland Kretschmer
Senat bereitet verbindlichen Leitfaden (Richtlinien) vor.

6.4 Radweg westl. Pohlstraße

noch keine Antwort der Bez.-Verwaltung
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AG B&W

6.5 Neue Bauvorhaben

Lützowstr. 96 (Ecke Körnerstr.): neue Bauvoranfrage zur Bebauung der 
hinterliegenden Freifläche (Nachverdichtung)
Potsdamer 74 (gegenüber Bissingzeile): Bebauung der Freifläche (Milieuschutzgebiet) 
Potsdamer 92 (neben der Syr.-Orth. Gemeinde): Nachverdichtung
Potsdamer/Kurfürstenstr: nichts Neues
Schöneberger Ufer 67 (altes Schwesternwohnheim): Baubeginn
Pohlstr. 8: DEGEWO gibt keine Auskunft über Stand des geplanten Neubauprojekts; 
Planungen angeblich noch nicht abgeschlossen. Bezirksamt hat neue, andere Pläne. 
B. Schmidt-Ehry wird Stadtrat Gothe fragen.
AG Komm.&Öff.-Arbeit: P. Hailperin hat noch Flyer zum Stadtteil-Forum zur 
Verteilung übrig.
AG Magdeburger Platz: SPD will Wünsche der Anwohner unterstützen (Aufnahme ins 
Plätzeprogramm?).
AG Schule im Quartier: wird nächste Woche tagen

7. Verschiedenes/Organisatorisches

Themen für die nächsten Sitzungen:
1. Nächste Sitzung: Radwegeplanung (Kurzpräsentation von V. Kreibich; s. 

Anlage).
2. Jugendliche im Stadtteil (bes. im östl. Stadtteil) mit dem Projekt Mobile 

Jugendsozialarbeit (Aprilsitzung)
3. Mediation mit Christa Schäfer zur Arbeit des Forums (Maisitzung)
4. Allegro-Grundschule, Platzproblem: mit Frau Fleming, evtl. in der Schule

8. Sonstiges

Platz hinter der Apostelkirche: mit Vertreter über das Förderprogramm ‚Kleine Plätze‘ 
sprechen?
Neu Zugezogene besser erreichen: gezielt zu den Sitzungen einladen?
Ideen bitte an die Sprecherinnen weitergeben (info@forum-tgs.de )

Ende 20:02 Uhr

Protokoll: V. Kreibich, J. Borchardt

Anlage: Kurzpräsentation "Nicht noch mehr Radverkehr im Park! - Absehbare 
Auswirkungen des neuen Radverkehrsplans und der geplanten Radbahn"
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